



## **Schriftliche Anfrage**

des Abgeordneten **Franz Bergmüller AfD**  
vom 14.10.2024

**Die Position der Staatsregierung zu Prof. Dr. Christian Drostens aktueller Aussage:  
„... ich habe nie eine Impfpflicht gefordert“**

Die Staatsregierung wird gefragt:

1. Ist die jüngste Aussage des Virologen Prof. Dr. Christian Drostens *„Ich habe deshalb immer dafür geworben, die Impfquote zu erhöhen. Aber ich habe nie eine Impfpflicht gefordert.“* aus Sicht der Staatsregierung eine zutreffende Tatsache oder eine falsche Tatsachenbehauptung oder eine Irreführung, also eine „Desinformation“ (vgl. [www.msn.com](http://www.msn.com))? ..... 2
  2. Welche Experten rieten Ministerpräsident Dr. Markus Söder vor dem in Frage 1 abgefragten Hintergrund im Herbst 2021 zur Einnahme der Position *„Söder spricht sich für allgemeine Impfpflicht aus“* (vgl. [www.faz.net](http://www.faz.net), bitte vollständig offenlegen)? ..... 2
  3. War der zur Bestrafung von Impfpflichtverweigerern durch den damaligen Vorsitzenden der Gesundheitsministerkonferenz, den damaligen Staatsminister für Gesundheit und Pflege Klaus Holetschek, vorgelegte Initiative *„Wir sollten zusätzlich auch prüfen, ob Malusregelungen im Bereich der gesetzlichen Krankenversicherung möglich und sinnvoll wären“* vorab mit Ministerpräsident Dr. Markus Söder abgesprochen (vgl. [www.spiegel.de](http://www.spiegel.de))? ..... 2
- Hinweise des Landtagsamts ..... 3

# Antwort

des Staatsministeriums für Gesundheit, Pflege und Prävention  
vom 04.11.2024

1. **Ist die jüngste Aussage des Virologen Prof. Dr. Christian Drosten „Ich habe deshalb immer dafür geworben, die Impfquote zu erhöhen. Aber ich habe nie eine Impfpflicht gefordert.“ aus Sicht der Staatsregierung eine zutreffende Tatsache oder eine falsche Tatsachenbehauptung oder eine Irreführung, also eine „Desinformation“ (vgl. [www.msn.com](https://www.msn.com))<sup>1)</sup>?**

Es ist nicht Aufgabe der Staatsregierung, persönliche Aussagen von Experten diesbezüglich zu bewerten.

2. **Welche Experten rieten Ministerpräsident Dr. Markus Söder vor dem in Frage 1 abgefragten Hintergrund im Herbst 2021 zur Einnahme der Position „Söder spricht sich für allgemeine Impfpflicht aus“ (vgl. [www.faz.net](https://www.faz.net))<sup>2</sup>, bitte vollständig offenlegen)?**

Die Haltung der Staatsregierung bezüglich der COVID-19-Impfungen basierte und basiert stets auf dem konsentierten Stand der Wissenschaft zum jeweiligen Zeitpunkt. Dieser wird fortlaufend geprüft und ggf. neueren Erkenntnissen angepasst. Dabei werden insbesondere die Veröffentlichungen des Robert Koch-Instituts, der Ständigen Impfkommission und des Paul-Ehrlich-Instituts herangezogen.

3. **War der zur Bestrafung von Impfpflichtverweigerern durch den damaligen Vorsitzenden der Gesundheitsministerkonferenz, den damaligen Staatsminister für Gesundheit und Pflege Klaus Holetschek, vorgelegte Initiativvorschlag „Wir sollten zusätzlich auch prüfen, ob Malusregelungen im Bereich der gesetzlichen Krankenversicherung möglich und sinnvoll wären“ vorab mit Ministerpräsident Dr. Markus Söder abgesprochen (vgl. [www.spiegel.de](https://www.spiegel.de))<sup>3)</sup>?**

Die Staatsminister leiten ihre Geschäftsbereiche im Rahmen der vom Ministerpräsidenten bestimmten Richtlinien der Politik selbstständig und unter eigener Verantwortung gegenüber dem Landtag. Im Rahmen der ihnen von der Verfassung eingeräumten Aufgaben und Befugnisse entscheiden sie letztverbindlich in den ihnen zukommenden Angelegenheiten ihres Geschäftsbereichs.

---

1 <https://www.msn.com/de-de/gesundheit/other/maskenpflicht-und-impfungen-in-der-corona-pandemiedas-sagt-drosten-heute/ar-AA1s0XmG>

2 <https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/markus-soeder-spricht-sich-fuer-allgemeine-corona-impfpflicht-aus-17642721.html>

3 <https://www.spiegel.de/wissenschaft/medizin/corona-news-am-25-12-bundesweite-sieben-tage-inzidenz-sinkt-auf-242-9-a-b843501b-95b4-48cc-80e7-ac4d3ac40313>

**Hinweise des Landtagsamts**

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

—————

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt sein. Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen Version des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig dargestellt.

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und der Ausschüsse sind im Internet unter [www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente](http://www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente) abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter [www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen](http://www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen) zur Verfügung.